



Photo: Didier Sylvestre

Remis en priorité à Xavier Bettel, le formateur du gouvernement, le bulletin économique de la Chambre de commerce est désormais téléchargeable en ligne sur: www.cc.lu

LE PLAN AAA COMME PLAN B

La Chambre de commerce a dévoilé son plan pour redresser le pays.

«Entreprise Luxembourg 3.0, un plan AAA pour le Luxembourg: Ambition, anticipation, assainissement». C'est le titre du nouveau bulletin économique de la Chambre de commerce.

Un document qui vise à alimenter la réflexion du prochain gouvernement avec toute une liste de recommandations.

«Nous avons d'ores et déjà remis un exemplaire à Xavier Bettel et espérons que ce bulletin circulera dans les huit groupes de travail qui ont été formés dans le cadre des négociations de la coalition», a glissé Pierre Gramagna, le directeur de la Chambre lors de la présentation du bulletin.

Sans trop entrer dans les détails, car longue est la liste des préconisations (elle est d'ailleurs consultable en ligne sur le site de la Chambre: www.cc.lu), les recommandations visent à «faire mieux avec moins» pour reprendre les termes de Carlo Theelen, l'économiste en chef et membre du comité de direction de l'organisation.

Pour ce faire, le plan «triple A» s'articule en deux temps.

Un plan dit «d'urgence de sortie de crise» tout d'abord.

Dans ce domaine, quatre volets sont à activer selon les experts de la Chambre: relancer la croissance à travers un plan de compétitivité pour l'économie, assainir les finances publiques, réformer le système

Ambition, Anticipation et Assainissement

FABRICE BARBIAN - fbarbian@yahoo.fr

d'éducation et le marché de l'emploi, enfin, mettre en œuvre les mesures visant à favoriser une baisse des prix du logement, autrement dit celles prévues dans le cadre du pacte logement et du plan sectoriel logement. Dans ce dernier domaine, sans grande surprise, la Chambre plaide en faveur d'une ouverture totale du marché du logement social locatif aux promoteurs et aux entreprises privées et au recours à des «partenariats public-privé (PPP)».

Mais elle est également favorable à la création d'un «chèque logement» qui regrouperait l'ensemble des aides individuelles soutenant l'accès à la propriété comme à la location.

Des réformes et des Hommes

Ce plan d'urgence se double d'une «feuille de route réformatrice à plus long terme». Il y est question de renforcer la promotion du Luxembourg à l'international, de miser sur la filière énergétique et environnementale mais également de favoriser le vivre ensemble et de pérenniser la sécurité sociale et la cohésion sociale.

Un souci de renforcer la cohésion sociale qui vise à éviter que ne se creuse un fossé

entre les Luxembourgeois, les résidents et les frontaliers.

La Chambre est ainsi favorable à l'octroi du droit de vote aux élections législatives aux ressortissants communautaires résidents et à l'ouverture de la fonction publique aux étrangers.

Mais la solidarité qu'il est urgent de renforcer doit également être intergénérationnelle.

«La Chambre de commerce recommande de réformer davantage le système de pensions afin de donner aux générations futures l'espoir d'une pension décente. Compte tenu des défis démographiques et de l'allongement de l'espérance de vie, des réformes de l'assurance maladie et de l'assurance dépendance deviennent inévitables», précise l'organisation.

Et ce n'est pas le fait que la Commission européenne ait revu à la hausse ses prévisions de croissance pour le pays en 2013 avec un rebond de 1,9% (soit environ un point de plus que lors des précédentes prévisions) qui va y changer quoi que ce soit. «Aujourd'hui, le Luxembourg s'enlise dans une situation de plus en plus préoccupante. Les années de forte croissance économique sont révolues, les finances publiques vacillent et les équilibres macroéconomiques périclitent, au point de menacer le triple A du Luxembourg», affirme la Chambre de commerce qui dispose donc d'un plan... B.